

# La vie exemplaire du Prophète

---

<"xml encoding="UTF-8">

Chaque instant de la vie du Prophète constitue un merveilleux exemple à suivre pour les croyants. Par ses conversations avec les croyants, sa façon de s'adresser à eux, son sens de l'humour, son affection et son intérêt pour les enfants, sa bonté et sa prévenance envers les femmes, il était un protecteur exemplaire pour sa famille ainsi que pour tous les Musulmans. Son visage souriant, son caractère affable, son amour et ses égards pour les croyants font de lui



l'idéal de l'humanité. Nous détaillerons dans ce chapitre quelques facettes de la vie du Prophète qui avait si bien su gagner l'agrément de Dieu.

Le Prophète souriait souvent et enjoignait aux autres d'en faire autant

Malgré ses lourdes responsabilités et les difficultés auxquelles il était confronté, le Prophète était un homme humble et paisible, soumis à Dieu. Il vivait pleinement les joies de la foi à chaque instant de sa vie. Grâce à ce bonheur spirituel, et à sa haute moralité, il était toujours souriant et son cœur restait tendre et sensible. Ses compagnons n'ont pas manqué de décrire sa façon d'être.

Ali: Son visage souriant et sa bonté envers chacun en faisaient littéralement un père du peuple.  
Tout le monde était égal à ses yeux.152

Il était toujours de bonne humeur, doux et gentil.153

Il était le plus doux et le plus bienveillant des hommes...154

Le Prophète conseillait également à ses compagnons de sourire et disait:

Ne divertissez pas les gens en faisant étalage de vos biens mais charmez-les avec un visage souriant et une bonne conduite.155

Dieu aime les gens simples et souriants.156

### Les relations et conversations du Prophète avec ses compagnons

Le Prophète (pbsl) manifestait beaucoup d'intérêt aux Musulmans qui l'entouraient. Il gardait toujours un œil sur la foi, le comportement, l'hygiène, le bonheur et la santé de chacun d'entre eux. Il remarquait les manques et besoins des uns et des autres et s'assurait qu'ils soient vite comblés. Dans chacune de ses conversations, il se montrait affable et savait gagner leur amour. Quand ils le quittaient, ses compagnons repartaient pleins de joie et de satisfaction.

Ali, l'un de ses proches les plus intimes, décrit ses relations avec ses compagnons et l'atmosphère qui caractérisait leurs entretiens:

Sa main charitable était tendue à l'extrême et sa langue était la plus véridique qui fût. Nul n'était plus modeste que lui dans son attitude. La crainte et la déférence envahissaient celui qui le voyait pour la première fois. Quiconque le fréquentait l'aimait. Un homme qui voulait faire son éloge a dit: "Je n'ai jamais vu personne de comparable avant et après lui. Une fois quelqu'un demanda quelque chose au Prophète et il l'obtint aisément de lui."157

Il s'intéressait à tous les gens qui étaient assis autour de lui et ne donnait jamais l'impression de traiter l'un d'eux de façon différente des autres. Il était toujours patient envers ceux qui étaient assis à ses côtés ou le faisaient rester debout et ne quittait jamais une personne avant que celle-ci ne se fût détournée de lui.158

Il était sensible à l'absence de ses compagnons et s'enquérait de leur état lorsqu'il ne les voyait

pas. Il demandait toujours comment les gens allaient, si leurs affaires prospéraient. Il qualifiait de belles les choses belles et laides celles qui l'étaient.<sup>159</sup>

Il appréciait les gens honnêtes et ne souffrait d'autre compagnie que la leur. Ils venaient s'asseoir à ses côtés un moment et quand ils partaient ils le quittaient le cœur satisfait. Ils prenaient congé de lui, devenus des preuves vivantes et des guides.<sup>160</sup>

Il se montrait patient face aux comportements outranciers ou absurdes des étrangers. Certains s'énervaient parfois et il les calmait en disant: "Guidez-les quand vous voyez des gens comme ceux-ci."<sup>161</sup>

Il n'interrompait jamais les gens, mais attendait plutôt qu'ils finissent.<sup>162</sup>

#### La Kaaba à la Mecque La Porte Roi Fahd

Certes, un Messager pris parmi vous, est venu à vous, auquel pèsent lourd les difficultés que vous subissez, qui est plein de sollicitude pour vous, qui est compatissant et miséricordieux envers les croyants.

(Sourate at-Tawba: 128)

... Il tenait toujours des propos de nature à favoriser l'amour et l'entente entre les hommes. Il n'effrayait pas les gens ni ne les harcelait. Il témoignait beaucoup d'importance aux chefs de toutes les tribus et se montrait hospitalier envers eux...<sup>163</sup>

#### Son petit-fils Hassan dit à propos du Prophète:

Ses regards étaient éloquent...; Il parlait de façon claire et concise. Il n'y avait rien de superflu dans ses paroles et aucune carence non plus.<sup>164</sup>

Il s'adressait de la même façon aux notables et au petit peuple. Il ne leur cachait rien...<sup>165</sup>

Abou Dhar décrit la grande affection du Prophète pour ses compagnons:

Je vins le voir (le Prophète) et le trouvai assis sur un lit. Il se leva et m'embrassa. Ceci montre que l'accord est une bonne chose.<sup>166</sup>

Abou Houraira évoque son sens de la considération et de l'humanité:

Le Prophète ne retirait jamais sa main avant que l'autre personne ne l'eût fait d'abord.<sup>167</sup>

Le Prophète se préoccupait grandement de la santé de ses compagnons. Il recommandait aux plus chétifs de prendre du poids et aux corpulents de faire un régime et de manger de façon plus modérée.<sup>168</sup>

Dans le cas de certaines maladies, il conseillait à ses compagnons de prendre une boisson à base de miel.<sup>169</sup>

Il semble qu'Abou Houraira eut un malaise un jour, alors le Prophète le souleva, le ramena à la maison et lui donna du lait quand il constata qu'il souffrait de la faim.<sup>170</sup>

### Le Prophète aimait à rire et plaisanter avec ses compagnons

D'après les témoignages des compagnons, le Prophète plaisantait fréquemment avec sa famille et ses compagnons, riait à leurs plaisanteries, et leur donnait des diminutifs et des surnoms affectueux. Mais comme toujours, le Prophète agissait avec prudence et conformément aux règles de la bonne morale quand il s'agissait de plaisanter. Voici un résumé des conseils que le Prophète donnait à ses compagnons à propos de la plaisanterie:

Je plaisante, mais je dis toujours la vérité.

Il n'est pas permis à un Musulman d'effrayer son frère.

Ne te dispute pas avec ton frère, ne plaisante pas avec lui en des termes offensants.

Honte à celui qui ment pour divertir l'assistance.

On ne peut devenir un bon croyant tant qu'on ne renonce pas au mensonge, même pour

plaisanter, et à la dispute, même si l'on a raison.

Ne mentez pas, même pour plaisanter.171

### Les conseils du Prophète à propos de la fraternité

Un des sujets les plus importants abordés par le Prophète était celui de la fraternité: les croyants doivent s'aimer sincèrement et sans penser à leurs intérêts personnels, ils ne doivent pas nourrir de sentiments de haine, de colère ou de jalousie, les uns envers les autres. Le Prophète était un excellent exemple en la matière et leur donnait en outre des conseils sur ce point. Dans le Coran, Dieu dit à ce sujet:

Telle est la [bonne nouvelle] que Dieu annonce à ceux des Ses serviteurs qui croient et accomplissent les bonnes œuvres! Dis: "Je ne vous en demande aucun salaire si ce n'est l'affection eu égard à [nos liens] de parenté." Et quiconque accomplit une bonne action, Nous répondons par [une récompense] plus belle encore. Dieu est certes Pardonneur et Reconnaissant. (Sourate ash-Shura: 23)

Voici quelques hadiths qui reflètent les qualités du Prophète' en matière d'affection, d'amitié et de fraternité:

Un croyant aime pour les autres ce qu'il aime pour lui-même.172

Le Messager de Dieu avait l'habitude de recevoir des cadeaux et d'en faire en retour.173

Celui à qui l'on offre un basilic ne doit pas le refuser car il est léger par son poids mais plaisant par son odeur.174

Ne vous haïssez pas les uns les autres, ne vous enviez pas les uns les autres, n'enchérissez pas sur la vente d'autrui, ne vous disputez pas et ne médisez pas les uns des autres. Les serviteurs de Dieu sont frères les uns des autres.175

Les moeurs des générations antérieures, la haine et l'envie vous ont gagnées. La haine est destructrice. Vous ne rentrerez pas au paradis tant que vous ne croirez pas. Vous ne croirez

pas tant que vous ne vous aimerez pas. Vous dirais-je ce qui favorisera l'amour fraternel entre vous. Répandez la paix (salam) parmi vous.176

### L'intérêt et l'affection du Prophète pour les enfants

La compassion et la bienveillance du Prophète Mohammad à l'égard des croyants se manifestent également à travers son attitude envers les enfants. Le Prophète montrait beaucoup d'intérêt pour ses enfants et petits-enfants, ainsi que pour ceux de ses compagnons. Il fit de nombreuses recommandations à leur sujet, concernant leur naissance, le choix de leurs noms, leur santé, leur éducation, leur habillement, leurs jeux: dans tous ces domaines il s'impliquait toujours très activement.

Par exemple, peu de temps avant que sa fille Fatimah ne donne naissance à ses deux petits-fils, il lui dit: "Quand il naîtra, ne fais rien à l'enfant sans m'en informer."177 Après leur naissance il indiqua comment les nourrir, s'occuper d'eux et les protéger.

Le Prophète priait aussi pour les nouveaux-nés, pour ses enfants, petits-enfants et ceux de ses compagnons. Quand il les prenait sur ses genoux, ou quand il les regardait jouer, il implorait Dieu de leur accorder une longue vie pleine de prospérité, ainsi que la sagesse et la foi. A` chaque occasion, il priait pour ses petits-fils Hassan et Hussein, en ajoutant que la prière qu'il utilisait était la même que celle qu'Abraham avait utilisée pour Isaac et Ismaël.178